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最近我在做职场上的培训，特别是在主内的职场上的培训。我们在海南岛有一个马可

楼，是一个小型的旅馆式的地方，专门培训来自国内各个地方的职场领袖，和教会领

袖。我们每一期是 30 个人，一个月是两期，一个月是 60 个人来参加这种职场上的培

训，一年至少会有 8 万多人来自全国各地的不同领域的也就是七山领域的领袖来参加

培训。 

那为什么我会做这样一个培训呢？我没有做全职牧师之前是开工厂的，但因为我是在

农村长大的，当我在职场上做生意的时候，没有任何的本钱和人际关系，可是在中国

如果没有关系是很有关系的，所以我只能靠着神来做，感谢神的恩典，当我在 2006

年开始进入房地产时，就在云南丽江开了当时最大的地产公司，如果你现在去丽江还

能看到那个楼盘是最热闹的商店，当时赚的钱比较多，一期工程大概就有三点几个

亿。后来经过神一步一步的带领，去年我被呼召做了全职牧师，以前是带职牧师，是

职场牧师。很多的弟兄姐妹觉着很可惜为什么要放弃这么大的一笔财富呢，然后去做

牧师，我就说这是个人的选择。以前在我小的时候我就很想当个商人，虽然我父亲是

个传道人，但是在那个时候我就想当个商人赚钱，果然靠着神，靠着神的法则，让我

赚到了很多钱，并且做生意也没有亏过本。当我回应神的呼召做全职牧师，就基本上

放下了我所有的生意，只留下了部分的资产，供应我传道，做牧师。 

后来有很多基督徒的商人，在做生意时凭着自己的良心做事情，可是做的并不是太

好，这是因为他们不懂得在圣经里面有一个商业的法则，属灵上的一个经商的法则，

圣经里一直都有。我一直在查考圣经，探讨那些在圣经里的专门的商业的本质的法

则，我就是靠着圣经里面的教导来做的。于是很多商人就请我去分享，后来就变成了

一个专业的体系，专门的分享给工商团契的体系。这是一个七天的课程，涵盖了整个

生命的翻转和财富的翻转，来参加培训的人基本上都会有翻转。他们其中有些人的商

业资产很多但负债却超过一亿以上，好多这样的 CEO 来到我们中间，其中就有一个



人，他自己有 2 亿多，但欠别人的一亿多，他很苦恼，因为那些帐都是三角帐，后来

他来参加培训，生命就被翻转过来。所以我们看到这些都是有法则的。 

那么这个法则是什么呢？每一个领域都有一个主权，在七山的每一个领域都有一个主

权概念，当我们不懂得这个主权的时候肯定会出问题的。我们想把事情做好，也付出

了很多的代价，但收到的果效却不好，这就是主权的问题。所以我们从圣经的角度来

看，马太福音 28：18-20 主耶稣近前来，对他们说：“天上地下所有的权柄都赐给我

了。所以你们要去使万名做我的门徒，奉父，子，圣灵的名为他们施洗。凡我说吩咐

你们的，都教训他们遵守，我就常与你们同在，直到世界的末了。”在这里耶稣特别

说到天上地下所有的权柄都赐给我了，这个很重要，也就是说我们在做事情之前要先

抓住那个主权，因为天上地下所有的主权都赐给我了，所以我们就很容易使万民做我

的门徒，也容易把各个领域的事情做好。 

当时我做生意时就很看重这个，因为我既没有权柄也没有资本，充其量我就是一个奴

隶帮人打工，但是打工怎么能赚到钱呢，打工赚的钱都是苦力钱。真正的要在一个领

域里占据主导的位置就必须要有一个主权，这个主权很重要，所以主耶稣说天上地下

所有的主权他已经为我们拿回来了，给我们用，授权给我们，所以我就抓住这样一个

主权概念，当我要涉足一个领域的时候，我就先考虑把这个领域的主权拿回来。所以

我就先宣告耶稣已经为我们付了宝贵的生命作为代价，把这个领域的主权先赎回来，

有了这个主权之后，在去处理这个领域就很容易了，如果没有主权的话，我们连话语

权都没有。我在 2005 年进入媒体领域，当时我们在昆明的体育馆里面开办一场音乐

布道会，叫让爱走动，但是有很多人在那个时候认为这个事情是不可能做成的，因为

那是要在一个公众的场合，开办弥赛亚的布道会，可是神做事是很奇妙的。当时我们

邀请的是中央交响乐团和爱乐合唱团，还有一些著名的主持人，又请了戒毒中心的弟

兄姐妹做见证，那个布道会非常的成功，在开演的时候大家都在哭，感动的哭，到布

道会结束的时候所有的人都站了起来，包括当时云南省的官员，一起唱诗歌敬拜神。

那么当时我为什么可以把媒体这一块拿下来，这就是一个主权问题。当时我在筹办这

场布道会的时候，每天掰饼宣告耶稣付了代价，于是就用 12 天的时间筹办了两场在



体育馆里的布道会，每场上千人，我已经用耶稣的赎价赎回了这个媒体领域的主权，

为我们所用，为我们效力，这样媒体界娱乐界的主权就全都赎了回来。 


